

# *Convoca a manifestarse en defensa de la democracia en Bolivia*

---



La Paz, 17 mar (RHC) Líderes sociales que representan el Pacto de Unidad convocó a una masiva marcha para el 22 de marzo en las principales urbes del país en defensa del Gobierno del presidente electo Luis Arce, frente a las amenazas de sectores cívicos y plataformas ciudadanas que organizan protestas en varias regiones.

“Se convoca a la gran concentración de las organizaciones sociales democráticas, sindicales, originarias, vecinales, cívicas, universitarias, juntas escolares, transporte, cooperativas mineras y organizaciones vivas del país, por la justicia para Bolivia y nuestros mártires del golpe de Estado, en fecha 22 de marzo a realizarse en las ciudades capitales de los nueve departamentos”, sostuvo Henry Nina, ejecutivo de la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales Originarias de Bolivia (CSCIOB), quien dio lectura al documento de convocatoria.

El Pacto de Unidad está compuesto por organizaciones como la Confederación de Trabajadores Rurales de Bolivia (CSUTCB), la Confederación Nacional de Mujeres Originarias Indígenas Campesinas de Bolivia - Bartolina Sisa, la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales Originarias de Bolivia (CSCIOB) y el Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (CONAMAQ)

Según el pronunciamiento de las organizaciones sociales, las convocatorias a protestas de sectores cívicos y plataformas tienen el objetivo de buscar la desestabilización del Gobierno electo en las urnas por el 55,10% de los votos.

Las protestas de sectores opositores al Gobierno se deben a los procesos judiciales contra exautoridades del régimen de Jeanine Áñez, acusadas por la presunta comisión de delitos de conspiración, sedición y terrorismo por los hechos de violencia de 2019, que provocaron el golpe de Estado denunciado por el entonces presidente Evo Morales.

“No les permitiremos una afrenta a nuestro Gobierno electo”, advirtió Nina al dar lectura al pronunciamiento conjunto del Pacto de Unidad, alianza de organizaciones sindicales que respaldan al Movimiento Al Socialismo.

Mientras el presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, exhortó a los comités cívicos y las organizaciones sociales a que mantengan la calma, la paz, y eviten movilizaciones y actitudes violentas que afecten la tranquilidad existente en el país.

“No estamos para paros cívicos y bloqueos. El país quiere paz, tranquilidad y trabajo. Por eso, exhortamos a que allanen esas actitudes violentas por parte de los comités cívicos de Cochabamba, de Santa Cruz. A nuestras organizaciones sociales del instrumento político vamos a pedir cordura total y que estemos a la altura de lo que exige en este momento nuestro país. No más movilizaciones”, dijo, según un boletín institucional.

La autoridad legislativa recordó que el país vivió diferentes hechos luctuosos como la Guerra del Agua en Cochabamba (2000) y la Guerra del Gas en La Paz (2003), que, a la fecha, no han sido esclarecidos y que no pueden quedar en la impunidad, como el caso de las masacres de Sacaba y Senkata en 2019.

“Lo que pasó en 2019 tiene que esclarecerse, por eso estamos pidiendo que la justicia haga su trabajo, no estar amenazándonos de todas partes para generar convulsión en nuestro país”, sostuvo.

El titular del Senado afirmó, además, que “nadie puede negar que a partir de la asunción de la señora (Jeanine Áñez) hubo destrozos de instituciones, daño económico, corrupción, muertos; entonces, tiene que investigarse, no puede quedar en la impunidad”.

Finalmente, Rodríguez recordó que la economía nacional fue duramente golpeada por efectos de la pandemia y los hechos de corrupción del gobierno de facto, por lo que los bolivianos no podemos entrar “nuevamente a un conflicto que puede afectar (de manera) gravísima a la economía de nuestro país”.

Agencia Boliviana de Información

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/251023-convoca-a-manifestarse-en-defensa-de-la-democracia-en-bolivia>



**Radio Habana Cuba**